
NÉCROLOGIE

L'Inspecteur Général Charles BRUNOLD

1893-1984

Elève de l'Ecole Normale Supérieure de Saint-Cloud en 1912, agrégé de Sciences physiques en 1920, Charles BRUNOLD enseigna en Spéciales, d'abord à Colmar où il fut le professeur d'Alfred KASTLER, puis à Nice et à Paris, au lycée Saint-Louis jusqu'en 1927. Après avoir été proviseur de divers lycées et secrétaire général de la mairie de Bordeaux de 1936 à 1940, il est nommé inspecteur général; il fut directeur général de l'Enseignement Secondaire de 1951 à 1960, puis chef de l'Inspection Générale jusqu'à sa retraite en 1964. Administrateur habile, brillant professeur et conférencier, il avait une curiosité universelle comme l'attestent ses titres de docteur ès lettres, avec une thèse de philosophie des Sciences sur le second principe de la thermodynamique (1930), et de docteur ès sciences, avec une thèse de mathématiques (1934). Pour nous, professeurs de Sciences physiques, il est surtout l'auteur, ou le co-auteur, de plusieurs manuels de Chimie pour la classe de Spéciales : le premier en 1927 est celui de LAMIRAND et BRUNOLD; le dernier en 1966, celui de BRUNOLD et DELARUE. Comme inspecteur général, il prôna la méthode de la redécouverte et les exposés didactiques reproduisant l'évolution historique de la question; il choisissait des exemples bien adaptés : le principe d'Archimède et la loi de Mariotte pour la première méthode; les rayons cathodiques pour le second cas.

Georges GUINIER.
